

Ce nouveau volume de la *Bibliothèque d'Histoire des Religions* répond au but de toute la collection : c'est un essai de bonne et saine vulgarisation qui s'adresse au public cultivé, à tous ceux qu'intéresse l'histoire des idées religieuses. L'auteur s'est appliqué à montrer l'unité organique de la philosophie grecque, à dessiner la véritable attitude des philosophes grecs à l'égard de la religion traditionnelle, à rechercher les lois du développement des doctrines religieuses de la Grèce. De là, toute une série d'approximations nouvelles du plus haut intérêt et dont les spécialistes eux-mêmes pourront tirer parti.

Les vues d'ensemble se fondent sur des études de détail dont quelques-unes sont vraiment pénétrantes. Signalons, entre autres, les questions fort délicates des origines de la philosophie, des rapports de la religion et de la philosophie en Grèce, des tabous du pythagorisme, du rôle des mythes dans la philosophie de Platon, de l'attitude d'Aristote ou d'Épicure en face du problème religieux, de la nature de l'être d'après les Stoïciens, de la révélation chez Philon le Juif et les Néoplatoniciens.

L'ouvrage porte sur des doctrines fort anciennes, sans doute mais qui peuvent présenter, par certains côtés, un intérêt actuel et même singulièrement actuel. Et c'est un peu pour cette raison, qu'en terminant l'auteur se demande ce qu'il faut penser de la fin de l'hellénisme, et attaque les rationalistes qui prétendent qu'il faut renoncer à la civilisation chrétienne et revenir à l'hellénisme. La raison, dit-il, nous oblige à dépasser l'hellénisme, à ne pas nous en contenter, et la foi nous donne une vue supérieure des choses qui ne nuit en rien à la science. Pour le croyant, l'hellénisme trouve sa pleine et véritable explication dans ce plan providentiel dont on a dit qu'il permet d'admirer « la suite des conseils de Dieu dans les affaires de la religion ».

---

### Les Rameaux et Pâques à Jérusalem

---

*Le Comité des Pèlerinages de Jérusalem sous le patronage de Saint-Louis organise, pour le printemps prochain, son vingt-deuxième pèlerinage.*

Comme l'année dernière, les Pèlerins auront l'immense